

Precio  
de suscripcion.

En Mahon, 6 rs. a mes, adelantados. — No to demas pte-  
bles de la Isla, 7 rs. — u. a.  
trimestre, 24 rs.

# El Menorquin.

Precio  
de los anuncios.

Los anuncios y comunicados  
se insertaran a precios con-  
vencionales. — Se ofrece re-  
baja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPÚBLICA!

Año II.

Mahon, miércoles, 10 de agosto de 1870. (Edicion del jueves).

Núm. 311.

Este periódico se publicara todos los dias por la  
mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4.  
Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

## Noticias Generales.

### De La Discusion:

El ilustre republicano francés Félix Pyat ha dirigido al *Rappel*, con motivo de la guerra entre Francia y Prusia, la siguiente carta:

«Ciudadano: El dia 13 de junio del 49, representante del pueblo, he sacrificado mi titulo y me he condenado al de tierra protestando contra la guerra de Roma votada por la Asamblea legislativa; esta guerra, este crimen contra la voluntad del pueblo romano, ha sido castigado por la pérdida de la libertad del pueblo francés.

El 15 de junio otra guerra, la de Alemania, cuyo castigo, mucho lo temo, será mas grande aun. Vencidos, seremos invadidos. Protesto, pues, contra esta nueva guerra votada por el Cuerpo legislativo.

Por esto he creido que era del deber de los diputados de la izquierda el protestar enérgicamente y pedir que la cuestion de la paz ó de la guerra se resolviera por medio de un plebiscito, a fin de que el pueblo, único juez, resolviera sobre esta cuestion, de vida ó muerte para la Francia.

Salud y fraternidad.—Félix Pyat.»

Del *Boletin republicano-federal* de la provincia de Gerona:

Es sumamente original y del mejor sabor palético, melodramático, del género montpensierista, la siguiente escena que reproducimos de un cólega de provincia:

«En una conversacion habida entre el emperador y la emperatriz de los franceses se atribuyen a Napoleon estas frases:

«Tienes razon: son dos hombres molestos en estos momentos; pero repara bien en sus apellidos y verás que Ollivier y Olózaga son dos ceros que yo coloco a mi antojo a la izquierda ó a la derecha.»

¡Oh! dijo la emperatriz, pero hay otra O que veo en todas partes y esa no la podemos convertir en cero. Anoche soñé que era un aro que me oprimia.

—No comprendo, dijo el sobrino de su tío.

—¡Orleans, Luis Orleans!

El emperador dobló la cabeza, y pasado un rato exclamó: Eugenia, España es fatal para mi familia; el momento es decisivo: ó todo ó nada. ¡La guerra! ¡La guerra! Si triunfo todo.

«La emperatriz dijo, dejándose caer en una silla: «Santa Elena!»

### De La Correspondencia de España:

Los periódicos franceses refieren el siguiente rasgo de fidelidad volátil:

«El primer regimiento de zuavos francés posee un halcon maravilloso, cuya historia, referida por uno de los oficiales que se encontraban a bordo del *Scamandra* a un redactor del *Diario de Marsella*, es la siguiente:

«Este ave pertenece al trompeta Verrier, que la recogió en el Djebel-Amour y que la llevó en su

compañia en la última expedicion de Marruecos, mandada por el general Macmuer.

Mas de una vez, lanzado a caza sobre las crestas de las montañas, ha suplido con rara habilidad el halcon la falta de viveres del corneta.

Cuando el 1.º de los zuavos recibió la orden de embarcarse en Argel, el trompeta, a pesar del sentimiento de una separacion cruel, devolvió la libertad a su fiel compañero.

A los tres dias de la partida del batallion se habia ya olvidado del halcon, cuando en el campamento de Ben-Chicao se le vió aparecer en el aire, revolverse algunos instantes y aletear con magestad hasta posarse en la mochila de su antiguo amigo.

Una aclamacion general le acogió y se decidió que el halcon hiciese la campaña de Prusia.»

### De La Igualdad:

Acerca de la táctica de los prusianos, dice el diario imperialista *Le Constitutionnel*:

«Únicamente puede asegurarse que está resuelta la defensiva por parte de Prusia, apoyada en el magnífico cuadrilátero de las plazas fuertes sobre el Rhin.

Como nada se sabe acerca del plan de operaciones por una y otra parte, todos los inteligentes en el arte de la guerra se ocupan en formar conjeturas.

Algunos peritos en la materia que visitan nuestra redaccion y tienen algun conocimiento de la situacion topografica del teatro de la guerra, son de parecer que a la primera embestida de los franceses, cerrarian los ejércitos el ángulo que hoy forman, convergiendo sobre un punto central, en cuyo caso, y siguiendo la suerte en favor de Prusia, su ejército invadiria la Alsacia y la Lorena.»

Un diario belga publica el siguiente parte telegrafico:

«Despacho de Santa Elena,

Se están alhajando las habitaciones de Loongwood.»

La broma del periódico belga nos recuerda una célebre anécdota que es oportuna en la ocasion actual.

En cierta ocasion, dicen que Napoleon manifestó a sus ministros la esperanza de ver a Isabel II paseando por los boulevares de París; aludiendo a que seria destronada.

Sabido el dicho por la entonces reina, replicó:

«Pues yo no pierdo la esperanza de ver a Napoleon jugando al tresillo con el alcalde de Carabanchel.»

Isabel no podrá ver esto como Napoleon vió aquello, y sin embargo podrá cumplir e la segunda profecia como se cumplió la primera.

### De El *Diario de Barcelona*:

Los diarios de Berlin con el epigrafe de «El último encuentro»; publican lo siguiente:

«Ayer a las siete y media de la mañana el fusil de aguja dió una prueba de su superioridad sobre el chassopot. Seis cazadores del 17 de la landwehr de Meck embourg detuvieron a una distancia de 1,800 metros toda la division del general Mac-Ma-

hon, que desembocaba de la parte Sarreguemines. Despues de un fuego muy sostenido, nuestros hombres viendo que se llegaba la hora de la comida se sentaron de comun acuerdo, y durante los veinte minutos que duró, vieron que las balas francesas caian a sus piés sin hacerles daño. Ninguna flammera del rancho fué tocada, y despues de haber ograado el objeto de su reconocimiento desaparecieron los seis cazadores.»

La *Gaceta de Colonia* del 27 de julio inserta el siguiente anuncio:

«Recompensa de 50 thalers.—Se dará al alemán que primero coja a un turco para hacerlo ver en el jardin zoológico de esta ciudad. Se añadirán 10 thalers si se coge a dicho turco con el célebre gato, que segun tenemos entendido, lleva cada uno sobre su mochila.»

Este anuncio nos parece una broma de muy mal género.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL

DIARIO DE BARCELONA.

Madrid 4 de agosto.

Esta tarde a las cuatro se han reunido los directores de los periódicos de Madrid convocados por el gobernador de la provincia. El Sr. Ruiz Gomez les manifestó, primero, que el gobierno habia decidido dar una amnistia a los emigrados de todos los partidos, que esta medida se publicaria pronto, y que seria conveniente una vez que ya estaba acordada no la reclamaran como lo están haciendo todos los dias los periódicos para que no se creyera que el gobierno obedecia a exigencias de los partidos; segundo: que habiendo en Madrid numerosas empresas de crédito y teniendo relaciones con el Tesoro español varias casas de banca francesas, creia de su deber manifestarlo así a la prensa, porque la actitud acentuada de la mayor parte de los periódicos en favor de Prusia pudiera ocasionar perjuicios a nuestra industria y a nuestro comercio, bajo el punto de vista de que acaso les faltaran los capitales franceses que les ausilian.

Ambas indicaciones no eran mas que consejos, quedando como es natural los periódicos en libertad de hacer lo que creyeran oportuno. Algunos periodistas como el señor Benot que representaba a la *Igualdad*, han manifestado que ellos no podian dejar de combatir a Napoleon y que respecto a la amnistia tenian el deber de recordar diariamente al gobierno el compromiso que habia contraido.

El señor Ruiz Gomez no debe haber quedado muy satisfecho del resultado de su oficiosidad guiada de la mejor intencion. Asegúrase que la iniciativa para esta junta ha partido del señor Rivefo, y que las indicaciones que en ella se han hecho acerca de los perjuicios que debe ocasionarnos la actitud contraria a Francia por una gran parte de la prensa, reconocen por causa consejos que ha dado el señor Olózaga, que afecto a la politica de Napoleon, no ve con gusto haya entré los ministeriales quien piense de distinto modo.

Hoy se ha dicho en algunos círculos que en la provincia de Valencia reinaba agitación en los ánimos, no por trabajos de los partidos extremos, sino por disidencias entre demócratas y progresistas. Dicese que se han hecho algunas prisiones en Torrente, y que á causa de ellas se ha presentado en queja una comisión al capitán general del distrito. Lo cierto es que hoy han llegado á Madrid dos diputados valencianos, uno de ellos el señor Pascual, y celebrado una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros, de la cual parece han salido muy satisfechos.

Un despacho de la Habana recibido hoy dice que continúan allí los trabajos para la abolición de la esclavitud, procurando los dueños de esclavos ponerse de acuerdo en la manera de realizar esta importantísima reforma. También dice el despacho que la insurrección continuaba decayendo y que se había presentado en Puerto-Príncipe el cabecilla Federico Castellanos.

Mañana saldrá para la Granja el ministro de Estado que lleva á la firma del Regente las últimas resoluciones del ministerio, entre ellas la que se refiere al arreglo de la carrera de empleados en Filipinas.—X.

## Correo de hoy.

MADRID 5 DE JULIO DE 1870.

La opinión pública en Portugal está muy alarmada con motivo de las noticias que han circulado en aquel país sobre la resurrección de la candidatura de D. Fernando de Coburgo para el trono español. Los rumores á que aludimos han producido también alguna sensación en la prensa montpensierista, que se hacen eco estos días de las noticias y comentarios que á este propósito propala la prensa de Lisboa.

La voz de alarma la ha dado el periódico *O povo* en un suplemento en que truena contra la dictadura del mariscal Saldanha, escitando á las masas á la revolución. En este suplemento *O povo* publica una última hora concebida en estos términos.

«Trátase con gran actividad de la candidatura de D. Fernando para el trono de España.

Inglaterra y otras potencias garantizan la independencia de Portugal.

No podrá subir al trono la actual descendencia de D. Fernando.

Telégramas llegados de Madrid espresan que en el caso de no ser proclamado don Fernando, España se constituirá en república.»

*Las Novedades* refuerza estas noticias del diario portugués con las que nos comunican sus corresponsales en Lisboa, y en las cuales se supone que altas influencias han inclinado por fin el ánimo de don Fernando á aceptar el trono español.

Valgan por lo que valieren, porque es muy difícil el orientarse por el laberinto sin hilo de Ariadna en que parece perdida hasta Dios sabe cuando, la solución monárquica, alla van para entretenimiento de nuestros lectores los párrafos que á este asunto dedica *Las Novedades*.

«Terminada la lectura de este documento; y cuando apenas empezábamos á hacernos cargo de la gravedad de los sucesos, llega á nuestras manos una nueva carta de otro de nuestros corresponsales en Portugal, en la que nos manifiesta que D. Fernando, después de la carta que dirigió al duque de Saldanha, declarando que no solo no acepta-

ba ni aceptaría la corona de España, sino que no consentiría que en lo sucesivo se le hablase mas de semejante proyecto, asediado hoy frecuentemente por altas influencias, parece predispuesto á no mostrarse tan hostil á la presentación de su candidatura para el trono español.

También se nos dice en esta otra carta que las condiciones propuestas para la elección de D. Fernando son exactamente las mismas que publica el suplemento de *Povo* en su última hora. Por su parte tres de los periódicos mas importantes de Lisboa, el *Diario de noticias*, el *Diario Popular* y el *Diario del Comercio*, confirman en todos sus detalles lo anunciado por nuestros corresponsales, diciendo que las condiciones presentadas para la aceptación de la candidatura son: la exclusión de los actuales descendientes de D. Fernando del trono de España, y de la de los que pudiera tener en lo sucesivo del trono de Portugal. Además añaden que Inglaterra y otras potencias garantizarían la independencia de Portugal, á semejanza de lo hecho con Bélgica.»

A pesar del aparato de gravedad de la prensa portuguesa y *Las Novedades* revisan estas noticias, no nos parece deben ser seriamente examinadas antes que adquieran mas carácter de autenticidad.

Segun un colega, la enfermedad del señor Gonzalez Brabo se ha agravado en términos de inspirar serios temores á su familia y amigos.

Leemos en *El Imparcial*: «Ayer se recibió en Madrid un despacho privado de Bruselas anunciando un hecho gravísimo, si fuera cierto.

Dicese en él que el general Canrobert, comandante general del Campamento de Chalons, base visto obligado á llamar tres ó cuatro batallones del ejército activo para contener el espíritu abiertamente republicano que domina en la Guardia móvil.

Si se tiene en cuenta que los 16.000 hombres acampados en Chalons proceden esclusivamente de Paris, la noticia no es ciertamente inverosímil; pero el alza considerable que ayer tuvieron todos los valores públicos en la Bolsa de Paris, viene á demostrar que la noticia es, por lo ménos, exajerada.»

Ayer ha vuelto á repetirse en varios círculos políticos de la corte que el capitán general de Cuba había hecho dimisión de este cargo por hallarse en disidencia con el gobierno.

Segun dicen de Méjico en una correspondencia de aquella capital, han sido capturados los generales rebeldes Negrete y Villa. El gobierno quiere fusilarlos para escarmiento; pero median grandes influencias para salvarles la vida.

Escriben de Paris:

«La cuestión romana no parece próxima á resolverse en el sentido de convertirse Roma en capital de Italia.»

Dice *El Imparcial*:

«No se ha recibido hoy noticia alguna que confirme lo que respecto á los sucesos del campamento de Chalons consignamos en otro lugar.»

IDEM 6.

De *La Discusion*:

En nuestra edición de Madrid hemos insertado lo siguiente:

Tres divisiones del ejército francés fueron ayer

destrozadas por los prusianos. Estas divisiones pertenecían al cuerpo de ejército que manda el mariscal Mac-Mahon. Se componían de lo mas escogido del ejército francés. La caballería prusiana ha acuchillado á los franceses hasta las mismas puertas de Strasburgo. Al saber Napoleon este suceso ha dado orden de comenzar la batalla general.

El cuerpo de ejército prusiano que ha destrozado las tres divisiones francesas, lo manda el príncipe real de Prusia.

El sétimo cuerpo del ejército prusiano, que manda el príncipe Carlos Federico y que se hallaba en Tréveris, ha entrado en Francia y tomado posiciones del lado acá de Mosela, es decir, á la retaguardia de una parte del ejército francés.

No hay duda alguna; en estos momentos está librándose en el mismo territorio francés una gran batalla.

La posición de los franceses es comprometida, y mucho mas después de la derrota que han sufrido sus tres mejores divisiones.

*La Gaceta* de hoy publicará un telegrama de nuestro embajador en Paris confirmando algunas de estas noticias.

Se cree que la batalla durará dos ó tres días.

En Paris había anoche gran efervescencia, pues á pesar del secreto que guarda el gobierno, el pueblo se ha apercebido ya del desastre de Wissemburgo.

El cuerpo del ejército que mandaba el mariscal Mac-Mahon se componía de cuatro divisiones. Era en su mayor parte de veteranos.

De *El Imparcial*:

De los telegramas recibidos de Londres, Berlin y Bruselas, se desprende que el príncipe heredero, después de haberse apoderado de Wissemburgo, fué atacado por el enemigo, el cual fué rechazado con las pérdidas que los partes comunican y con algunas otras mas sensibles por ambas partes, que los despachos omiten, pero que desgraciadamente deján adivinar.

Se ha dado orden á la Argelia para que se formen inmediatamente tres nuevos regimientos de turcos.

Los acontecimientos de que hoy nos ocupamos respecto á la campaña entre franceses y prusianos, hacen palidecer cuantas noticias anteriores á ellos recibimos por el correo ordinario.

Hablase entre periódicos y correspondencias de pequeños encuentros, de sorpresas insignificantes y de hechos que no referimos porque ya carecen de toda importancia.

De *La Epoca*:

El general Douai que ha sido muerto, no era el jefe del sétimo cuerpo francés, sino su hermano Abel, que mandaba una brigada, y esto mismo hace mas verosímil la versión francesa, que presenta en acción por parte del imperio solamente tres regimientos y no tres divisiones, es decir, todo un cuerpo de ejército, como la versión alemana. La batalla de Wissemburgo puede tener todavía una segunda parte; puesto que, segun los despachos franceses, el mariscal Mac-Mahon concentraba en las inmediaciones todas las fuerzas de su mando, siendo probable que el príncipe real de Prusia desee proseguir sus ventajas é intente separar la derecha de los franceses de su fuerza principal.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES  
de los diarios de Valencia.

Madrid 5 de agosto.—Ha comenzado el ataque de las fuerzas francesas, pero con muy mala fortuna; tres divisiones han sido derrotadas por el príncipe real de Prusia, muriendo en el combate el general Douai, que mandaba una de ellas, y habiendo sido grande el número de muertos y heridos.

Se tienen datos positivos de que debe estarse dando en estos momentos la gran batalla que se esperaba.

En el Bolsin, á causa de estas noticias, han bajado mucho los fondos.

Madrid 6.—Segun parte telegrafico recibido en este momento, los franceses han sido derrotados, teniendo un considerable número de muertos y heridos con pérdida de cañones.

En la batalla ha quedado muerto el general francés Douai, y se ha encargado del mando de las fuerzas de la division el mariscal Mac-Mahon.

Los prusianos avanzan por todas partes.

Han destruido en Sagerremines el ferro-carril sin oposicion alguna, habiéndose internado cuatro leguas en territorio francés.

Paris 5.—Un parte oficial de Metz de hoy anuncia que el general Mac-Mahon con su cuerpo de ejército ocupa una fuerte posición, y que todos los cuerpos de ejército están en comunicacion por medio del telégrafo.

Madrid 6.—Hay rumores de que ayer se trabó una batalla general en la frontera franco-prusiana.

Se aguardan con vivísima ansiedad noticias del resultado.

Florenca.—El gobierno ha declarado de nuevo en las Camaras, de que es enemigo de resolver violentamente la cuestion romana.

Stokolmo.—El gobierno ha proclamado oficialmente la neutralidad de Suecia y Noruega.

Se ha desmentido el rumor de haberse dado ayer una batalla.

Ayer hubo en Paris inmensa animacion, dándose gritos y entonándose canciones patrióticas.

Los prusianos siguen ocupando á Wissemburgo y las alturas inmediatas; cogieron un cañon, y se dice que la pérdida de los prusianos se eleva á 7000 hombres.

Ayer no ocurrió nada en el teatro de la guerra.

Una carta de Paris refiere que la Guardia móvil del campamento de Chalons se quejó al general Canrobert de la falta de víveres y no habiendo contestado el general, este fué apedreado, viéndose obligado á dejarles; hiciéronse algunos arrestos y se restableció el orden.

Madrid 6.—Berlin 5.—El rey de Prusia ha dirigido á la reina el siguiente telégrama:

«Se ha alcanzado una brillante y sangrienta victoria, á presencia del príncipe Federico Carlos. Hemos derrotado parte del ejército de Mac-Mahon, apoderándonos de Wissemburgo y del monte Gelberg. Mis regimientos han sufrido pérdidas sensibles. Ha muerto el general Douai, y se halla herido el general alemán Kirschbach. Los franceses han apelado á la fuga. Cinco mil prisioneros ilesos. Nos hemos apoderado de un cañon y varias tiendas de campamento.—Guillermo.»

Hay escasez de noticias del interior.

Paris 6.—La «Liberté» publica un despacho anunciando que ayer se volvió á tomar Wissem-

burgo por el general Mac-Mahon. (?)

La Bolsa ha subido á 67-60 francos.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: á 23-50.

Madrid 7 de agosto,  
á las 12 de la mañana.

Auoché hubo en Paris manifestaciones contra el emperador. Créese habrá un conflicto.

El Campamento de Chalons inspira recelos al gobierno imperial.

Pura invencion las noticias relativas á la candidatura de Portugal.

Gran efervescencia en Italia.

Política interior tranquila.

## GRONICA LOCAL.

A fin de adelantar á nuestros suscritores las noticias del correo de hoy, repartimos el número de nuestro periódico correspondiente al día de mañana.

Hemos oido referir un hecho al que por de pronto no dimos crédito; pero fué tal la insistencia y las seguridades que nos dieron, que creemos oportuno trasladarlo á las columnas de nuestro periódico.

Nuestros lectores recordarán el suelto que insertamos en el número de ayer, en el que se decía que durante las noches del juéves, viérnes y sábado se exhibiría el templo masónico; pues bien, para armonizar este acto con el filantrópico objeto de aquella institucion, parece que se acordó colocar una bandeja á la puerta de entrada, cuyo producto se destinaria á la Beneficencia domiciliaria; al efecto se nombró una comision de masones para que gestionase con la Junta de Beneficencia, á fin de que se sirviese nombrar algunos individuos en representacion de la misma, lo que sería un motivo de satisfaccion y estimulo al mismo tiempo para los que depositasen su óbolo en la bandeja; apesar de tan humano y laudable propósito, la Junta de Beneficencia ha dado en su mayoría una prueba de los caritativos sentimientos que la animan en pró de los necesitados, negándose despues de pasarlo á votacion (que vergüenza) á asistir á un acto cuyo objeto es aliviar la suerte de los desgraciados que por sus dolencias ó por su edad no pueden procurarse la subsistencia. Pues bien; juzgue ahora el público el proceder de esos seres refractarios á toda idea filantrópica, apesar de estar al frente de una benéfica Asociacion. ¡Hay para asombrarse!...

Aplaudimos por otra parte la disposicion de nuestro alcalde popular al manifestársele el negativo resultado de tan humanitario pensamiento; pues tomando por suya la cuestion, designó en la sesion de ayer cuatro individuos del Ayuntamiento para presidir la mencionada bandeja.

«La Crónica de Menorca», con una desfachatez propia de los neos, copia de nuestro periódico del mártés, edicion de la tarde, mas de la mitad de los partes telegráficos, pues únicamente sus tres primeros son tomados de una carta particular que tuvimos ocasion de ver. Nada tendria esto de estraño ni nos hubiéramos ocupado de ello, si al ménos como periódico bien educado, dijera de donde lo toma. Tenga entendido que nosotros conocemos á la legua nuestras noticias, y la desafiamos busque en *El Diario de Barcelona* la nota geográfica con que adornó sus partes, debida

á la amabilidad de un amigo que la proporcionó á la redaccion de EL MENORQUIN. No busque otra vez tres pies al gato..., copie de nuestro periódico lo que quiera, pero no se avergüence de decirlo, así como nosotros no nos avergonzamos de copiar á veces algunos de sus dislates.

La escuadra española al mando del contra-almirante C. José M.<sup>a</sup> de Arias, ha fondeado en este puerto, compuesta de las fragatas *Villa de Madrid*, *Numancia* y *Victoria*, procedentes del Ferrol; y la goleta *Ligera* procedente de Cádiz.

Tenemos, pues, con la fragata *Resolucion*, cinco buques de guerra en nuestro puerto.

Ayer quedaban despachados en nuestro Lazareto los buques siguientes:

Para Gibraltar, berg. gol. esp. *Esperanza*, de 125 ts., cap. C. Juan Oliver, con 11 trip., 1 pas., aguardiente y azúcar.—Ha purgado 7 dias cuarentena.

Para Mahon y Malta pol. esp. *Catalina*, de 142 t., cap. C. Antonio Singala, con 11 trip., 1 pas. y azúcar.—Id. 10 dias id.

Mañana son esperados en esta ciudad, procedentes de Palma de Mallorca, el Diputado Constituyente C. Prieto y el Subgobernador de Menorca, que debian embarcarse en Alcudia, á bordo del *Mahóns*.

## CULTO CATOLICO.

Santo de mañana.

San Tiburcio y Santa Susana vírgen, mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Vírgen de la Assunta.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 9.

De Matanzas y este Lazareto en 86 dias, incluso los 10 de cuarentena, polacra esp. *Catalina*, de 142 t., cap. D. Antonio Singala, con 11 trip. y azúcar.—Consignado á D. Miguel Estela.—Despachado para Malta.

De Barcelona en 2 dias, pailebot id. Galgo, de 31 t., pat. Pedro Vanrell, con 5 trip., 10 pas., petróleo, azúcar y otros efectos.—Consignado á don Francisco Pons.

Id. el 10.

La escuadra esp.<sup>a</sup> del Mediterráneo al mando del Contra-almirante Excmo. Sr. D. José M.<sup>a</sup> de Arias.

Del Ferrol en 13 dias, fragata de guerra esp. *Villa de Madrid*, su comandante el capitán de Navio de 1.<sup>a</sup> clase, Sr. D. José Montojo, con 716 plazas y 48 cañones.

De idem en idem, fragata id. *Numancia*, su comandante el capitán de Navio de 2.<sup>a</sup> clase, Sr. D. José M.<sup>a</sup> Diaz Herrero, con 660 plazas y 25 cañones.

De idem en idem, fragata idem *Victoria*, su comandante el capitán de Navio de 2.<sup>a</sup> clase, Sr. D. Pedro Gonzalez, con 525 plazas y 21 cañones.

De Cádiz en 4 dias, goleta de guerra á hélice española *Ligera*, su comandante el teniente de Navio de 1.<sup>a</sup> clase, D. Joaquin de la Torre, con 107 plazas y 3 cañones.

Despachados el día 10.

Para Palma, laud esp. San Antonio, de 20 t., pat. Jaime Massot, con 5 trip., 4 p., lastre y fruta.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

Papeles especiales para fumar de FRANCISCO ROCA,  
fabricados expresamente en las mas acreditadas fabricas de Alemania, Francia y España.

**PAPPEL MAIZ**

DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.

Depósito exclusivo en España: Verónica, 2. almacén.

BARCELONA.

El papel Maiz que hoy anunciamos, y cuya fabricacion goza de privilegio esclusivo, tiene la especialidad de ser suave y de ninguna manera áspero ni picante, como sue en ser la mayor parte de otros papeles que bajo el falso nombre de un vegetal perjudican mucho la salud del fumador, por ser sus principales componentes fibras vegetales nada propias para esta clase de delicada fabricacion, acido nítrico, que emplean para facilitar la combustion del papel, cloruro de cal, u otro que tambien emplean para transformar en blanco el color amarillento que resulta triturado el vegetal puro, además cola para dar consistencia al papel.

Nuestro papel Maiz no contiene ninguna de estas sustancias que tanto perjudican al fumador, siendo como ningun otro higiénico, suave, fino y consistente, cualidades que le han merecido ser premiado con

**Siete Medallas de plata**

en las exposiciones de Viena, Berlin, Munich, Paris, Londres, Dublin y

El único de entre 22 expositores,

premiado con medalla de plata en la exposicion Universal de Paris 1867, y recomendado con preferencia por el jurado de esta exposicion. Además el papel Maiz ha sido sometido de nuevo al examen de la Academia de Medicina de Palma de Mallorca, cuyo cuerpo científico, despues de un detenido y escrupuloso análisis, declaró en 21 de Marzo último, que el papel Maiz no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar la salud de los que lo emplean para fumar, recomendándolo con especialidad.

En vista del resultado obtenido en sus gestiones y en la seguridad de que el papel Maiz marca W. K. no tiene sofisticacion alguna, nos atrevemos a recomendarlo a todos los fumadores, los cuales lo podrán usar persuadidos de que dicho papel no contiene ácidos ni sustancias minerales que tanto perjudican la salud.

SUCURSALES EN ESPAÑA.--Palma de Mallorca: Longeta 53.--Madrid: Calle de Muñoz Gorrero 6.--Valencia: Calle de S. Fernando 9 y 11.--Zaragoza: Calle del Coso.--Málaga: Calle del Marqués 4 y 6.--Lérida: Libreria de Corominas, Calle Mayor.--Alicante: Calle Mayor.--Castellon de la Plana: Calle Mayor 26.--Tarragona: Calle mayor 17.--Reus: Calle de Monterols 23.--Gerona: Plaza de la Constitucion 3.--Mahon: Calle del Castillo 33.--Manresa: Calle de S. Miguel.--Y otras que van estableciéndose.

IMPORTANTE.--El fumador puede conocer facilmente el papel malo y que ha de perjudicarlo; cuando el papel es malo y contiene sustancias nocivas, el fumador observa un escozor a la garganta que poco a poco pasa a afectar el pecho.

LÍNEA DE NUEVOS Y GRANDES VAPORES DE 4 PALOS.

LIGURIA.—AQUILA.—L'ESPRESSO.

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

VIAJES RÁPIDOS.

PASAJES.—1.ª clase, 100 duros;—2.ª id., 50 id.

Saldrá del puerto de BARCELONA el 28 del corriente el magífico vapor de *África* nuevo de primer viaje de 600 caballos *AQUILA*, admitiendo carga a flete y pasajeros para dichos puertos.

La *ESPRESSO*, de 100 metros de largo y máquina de 1500 caballos, hará el viaje en solos 22 dias.

Los pasajes deben quedar asegurados por todo el dia 20 de agosto.

Consignatario D. Roman Ballesteros, Ancha, n.º 24, principal.--En Tarragona D. Joaquin Gomis.

**EL MENIN**

DIARIO DE LA GUERRA.

Administración: Preciados, 48. Madrid.

Precio: 2 pesetas al mes en toda España.

Se suscribe a dicha publicacion en la tienda de Fábregues, plaza Espartero, n.º 9. ja.

En el Estanco de Francisco Timoner, calle del Castillo, se vende

**PÓLVORA**

SUPERIOR, DE MANRESA, (marca del Leon), á 6 y 8 rs. libra.

Recaudacion de Contribuciones de Alayor y Mercadal.

Se avisa a los S.ºes contribuyentes por concepto territorial de los pueblos expresados, residentes en Mahon, se sirvan satisfacer sus correspondientes cuotas del presente trimestre de nueve a una y de tres a seis de los dias de hoy y mañana, calle de Anunciay n.º 15. Mahon 11 agosto de 1870.—José Carreras. 2

**MINIMAMA**

Por ausentarse su dueño, lo están varios muebles de todas clases, servicio variado de mesa, un r cocina económica y algunas provisiones, entre ellos jamones y embuchados.

Dirigirse a la llamada FONDA DE LA JUANA, calle de Anunciay n.º 18. 4

El viérnes próximo dia 12 del corriente llegará a este puerto desde el de Ciudadela el pailebot español nombrado Jóven Africano (à) Barrinada Nova, su capitan D. Bartolomé Maspoeh, para transferirse a Argel: admite cargo y pasajeros y para su ajuste se verán con el dicho capitan que vive en la calle Cos de Gracia n.º 38. 2

**Lotería Nacional.**

Edmon. pral. n.º 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 16 de agosto de 1870.

Constará de 15,000 billetes al precio de 60 pesetas distribuyéndose 675,000 pesetas a saber:

Premios.	Pesetas.
1 de . . . . .	160.000
1 de . . . . .	80.000
1 de . . . . .	25.000
15 de 3.000 . . . . .	45.000
365 de 600 . . . . .	219.000
365 de 400 . . . . .	146.000
<b>718</b>	<b>675.000</b>

Los billetes están divididos en décimos que se espended a SEIS PESETAS cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 6 agosto de 1870.—Juan Rodríguez.

**EL CLERO,**  
SU ORIGEN, SUS VICIOS Y SUS CRIMENES.

POR

Joaquin M. B. . . .

Folleto de 52 páginas A.º Véndese en esta imprenta a 2 rs. en el ejemplar.

**HISTORIA**

DE LAS

**CLASES TRABAJADORAS,**

de sus progresos y transformaciones económicas, sociales y políticas, desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, con las biografías de sus grandes hombres, de sus héroes y mártires mas famosos.

ESCRITA Y DEDICADA A

**TODOS LOS AMANTES DEL PROGRESO**

por

**FERNANDO GARRIDO,**

precedida de un prólogo de

**EMILIO CASTELAR.**

Parte material de la publicacion.

La «Historia de las clases trabajadoras» constará de un tomo en folio. Cada semana se repartira un cuaderno de ocho entregas ó pliegos cada uno, acompañado de un periódico de doce columnas de lectura amena é instructiva titulado

**BOLETIN DE LAS CLASES TRABAJADORAS.**

Precio de cada cuaderno, DOS REALES en toda España, franco de porte: no pasara la obra de 40 cuadernos, regalándose si acaso escudiese alguno.

Se admiten suscripciones en la imprenta Fábregues hermanos.

Mahon, 1870.—Tip. de Fábregues hermanos.